



















itu wajar, karena di dalam berumah tangga tentu terjadi masalah, seperti terjadinya salah paham antara kedua belah pihak. Hal itu akan mengurangi rasa ketidaknyamanan dalam suatu hubungan tersebut.

Dalam skripsi ini masalah yang dihadapi klien adalah kesenjangan komunikasi yang dialami oleh suami dan istri, dikarenakan karena suami kurang terbuka kepada istri yaitu membeli motor tanpa sepengetahuan istri dan slip gaji yang awalnya selalu memberitahukan istri sekarang tidak, sehingga hal itu membuat istri curiga karena suami tidak bisa menjaga kepercayaan yang telah diberikan selama ini. Suami mengatakan kepada istri bahwa motor tersebut pengadaian dari temannya, yang sebenarnya tidak demikian. Seiring berjalannya waktu, istri mengetahui hal yang sebenarnya dengan bukti STNK. Sejak itu istri merasa kecewa karena ia merasa sudah dibohongi. Sejak itu, sikap istri cuek dan suami juga tidak ada respon. Menurut pengakuan istri, sikap suami juga berbeda sejak istri sibuk pekerjaannya. Lebih sering diam, kalau ada yang tidak sesuai dengan dirinya tidak langsung didiskusikan dengan istri. Istri juga merasa enggan untuk mendahului komunikasi dengan suami karena menurut istri, semua itu murni kesalahan suami. Suami yang sudah membohonginya.

Berikut kutipan wawancara dengan istri.

*“Ceritanya gini mbak. Papa kan sekarang pakek motor mio putih itu sejak lama ya mbak. Itu saya tanya siapa pa, tapi papa jawabnya milik teman digadaikan. Karena papa biasa menerima barang temannya yang digadaikan. Karena papa biasa menerima barang temannya yang digadaikan akhirnya aku percaya mbak. Lama kelamaan, motornya kog masih dipakek terus, akhirnya aku nanya lagi mbak. Kog belum dikembalikan pa, apa nggak dipakek orangnya. Dan papa jawabnya enggak, lama-lama saya tau mbak*























lain maka kemungkinan rumah tangganya berujung dengan perceraian karena tidak ada salah satu yang bersedia mengalah. Pada tahap ini klien diajak untuk menyadari kemungkinan yang akan terjadi. Klien diajak untuk berpikir merencanakan perubahan.

Berdasarkan masalah klien yaitu kesenjangan komunikasi antara suami dan istri dikarenakan suami yang pernah tidak jujur kepada istrinya tentang pembelian motor. Sehingga kepercayaan yang diberikan istri tersebut mulai berkurang, dan akhirnya istri mudah curiga terhadap suami.

Suami juga merasa kecewa terhadap istri, karena ketika istri akan berangkat touring dengan teman-temannya. Istri meminta izin dengan suami melalui SMS dan BBM. Hal tersebut membuat suami merasa bahwa dirinya kurang dihargai istri. Ditambah kesibukan kerja istri yang jarang di rumah, sehingga penilaian suami terhadap istri bahwa ia lebih memprioritaskan pekerjaannya dibanding keluarga. Dari peristiwa tersebut, maka terapi yang cocok digunakan adalah terapi rasional emotif dengan teknik penguatan (Reinforcement), dan diskusi.

Terapi Rasional emotif adalah sarana untuk memperbaiki dan mengubah sikap, persepsi, cara berpikir, keyakinan serta pandangan klien yang irrasional (persepsi negatif) menjadi rasional (pemikiran positif), sehingga klien dapat mengembangkan diri dan mencapai realisasi diri yang optimal. Pemikiran manusia adalah penyebab dasar

dari gangguan emosional. Reaksi emosional yang sehat maupun yang tidak, bersumber dari pemikiran seseorang. *Rasional Emotif* berawal dari bagaimana mengembalikan pemikiran irrasional kepada pemikiran rasional dan menghilangkan gangguan emosional yang dapat merusak diri seperti: benci, takut, rasa bersalah, cemas, was-was, marah, sebagai akibat berpikir yang irrasional, dan melatih klien untuk hidup secara rasional dan membangkitkan kepercayaan diri dan kemampuan diri pada klien.

Langkahnya konselor berusaha menunjukkan kesulitannya yang dihadapi klien yang berhubungan dengan keyakinan irrasional, dan menunjukkan bagaimana klien harus bersikap rasional dan mampu memisahkan dari persepsi negatif tersebut dengan persepsi positif atau rasional terhadap pasangan. Setelah klien menyadari gangguan emosi yang bersumber dari pemikiran irrasional, maka konselor menunjukkan pemikiran klien yang irrasional, serta klien berusaha mengubah kepada keyakinan yang rasional. Proses terakhir adalah konselor berusaha membuat klien untuk mengembangkan kehidupannya yang rasional. Kesemua teknik tersebut dilaksanakan secara berurutan 3-5 kali pertemuan dalam prosesnya

Adapun teknik-tekniknya sebagai berikut:

- 1) Teknik *Reinforcement* (penguatan), dalam hal ini konselor melakukan penguatan terhadap komitmen yang selama ini di





















Keduanya mulai bisa berfikir rasional, dan ingin memperbaiki hubungan. Dari teknik penguatan tersebut klien yang semula berfikir irrasional menjadi rasional.

Kedua yaitu penguatan tentang pentingnya komunikasi yang baik kepada pasangan, curiga adalah bentuk negatif thinking yang sering sekali terjadi apabila anda atau pasangan anda mulai tidak jujur satu sama lain atau merahasiakan salah satu hal. Apapun yang terjadi dalam keluarga, komunikasikan dengan pasangan anda, jangan sampai ada kemarahan yang terpendam dan tidak terungkap. Saat beristirahat bersama seperti di tempat tidur, saat makan bersama di meja makan, saat melakukan perjalanan, gunakan moment-moment berharga tersebut untuk menghangatkan komunikasi dalam hidup berumah tangga. Dalam konsep berumah tangga tak ada lagi yang namanya sikap ego dan mementingkan diri sendiri, karena hal itu mengakibatkan kesalah pahaman antara suami dan istri.

Berikut wawancara dengan istri dan suami.

*Konselor: "Yaa,, gini kan kan enak ma pa, nonton TV bareng sambil makan bareng. Semoga seperti ini terus ya ma pa. Langgeng dan tetep romantis."*

*Istri: "Iya mbak, semoga amiin. Asal papa nggak mulai bikin aku marah lagi."*

*Konselor: "Yang penting jaga komunikasi setiap hari. Selalu komunikasi sama istri ketika ada problem atau hanya sekedar tanya kerjaan. Kalau menurut aku sperti itu ma pa. Jadi bisa tau setiap saat kondisi pasangan."*











dengan istri tentang pembelian motor. Suami mengatakan terhadap istri bahwa motor tersebut adalah pengadaan dari temannya. Dengan alasan karena suami merasa kesal dengan sikap istri yang berpenghasilan sendiri, ia ingin membuktikan bahwa suami juga bisa melakukan suatu hal tanpa menunggu keputusan istri terlebih dahulu. Dari sikap suami yang seperti itu, istri merasa kesal karena suami sudah tidak jujur.

Sikap istri yang meminta izin pergi touring hanya melalui SMS dan BBM. Dari sikap istri tersebut suami merasa bahwa dirinya kurang dihargai. Dan akhirnya suami merasa kesal dengan sikap istri. Setelah istri pulang touring, suami tidak menegur siapa begitupun dengan istri.

Suami dan istri tersebut menyadari bahwa suami juga salah karena dia sudah tidak jujur dengan istrinya. Dan istrinya juga sadar bahwa dia lebih mementingkan kesenangan pribadinya dan lain kali kalau izin dengan suami lebih sopan lagi guna untuk menjaga hubungan dengan suami.

Dari teknik diskusi tersebut, konselor menekankan kepada klien yang pertama istri diharapkan bisa menciptakan quality time, dimana ada waktu yang berkualitas yang berfungsi untuk menjaga keharmonisan hubungan rumah tangga. Misalnya, ketika nonton TV atau makan malam suami istri diharapkan untuk saling komunikasi. Contoh: “gimana kerjanya tadi pa? Lancar?.” Yang





terhadap istri terutama jika ada sikap istri yang tidak sesuai dengan keinginan suami atau sebaliknya jika ada sikap suami yang tidak sesuai dengan kehendak istri sebaiknya didiskusikan bersama untuk mencari jalan keluar. Misalnya dalam kasus ini istri yang suka touring, sedangkan suami tidak suka. Maka hendaknya suami jujur tentang hal itu, dan mencari titik tengahnya bersama-sama sehingga tidak terjadi miss komunikasi.

e. Langkah Kelima adalah *Follow Up* (Evaluasi)

*Follow Up* merupakan tahapan untuk menilai dan mengetahui sampai sejauh manakah tahapan yang telah dilakukan dalam mencapai hasil proses konseling.

Dalam masa pelaksanaan terapi, klien mulai bisa membuang egoisme masing-masing. Diantara suami istri masih berat hati untuk berkomunikasi secara langsung, dan membicarakannya secara baik-baik. Namun setelah sesi keempat, suami menyadari bahwa dia bersalah kepada istrinya karena tidak terbuka tentang pembelian motor tersebut, dan suami meminta maaf kepada istrinya secara *face to face*.

Dalam pelaksanaan tahap *follow up* ini, konselor mewawancarai klien dan anak klien untuk mengetahui hasil terapi *Rasional Emotif*. Dalam tahap ini, setelah klien di berikan terapi, klien bisa berfikir rasional bahwa keutuhan rumah tangga adalah prioritas utama. Dan suami menyadari kesalahannya, dan akhirnya suami meminta maaf kepada istrinya. Istrinya juga memafkan suaminya, dan





karena sisanya untuk menabung, yang akhirnya dibelikan motor tersebut, dan untuk membuka salon yang ada di rumah.

Setelah klien mendapatkan terapi *Rasional Emotif* dengan teknik diskusi dan *reinforcement* (penguatan), terjadi perubahan baik itu perubahan pola pikir dan perubahan perilaku. Mereka awalnya yang sama sekali tidak melakukan komunikasi karena mendahulukan ego masing-masing, namun akhir-akhir ini mereka berkomunikasi dan lebih romantis.

Suami istri tersebut yang dulu sama-sama egois dan tidak bersedia untuk mengalah, setelah konseling sesi keempat, suami mengajak istri untuk berbicara, pada kesempatan itu suami meminta maaf dan menjelaskan kesalahan-kesalahannya karena sudah tidak terbuka kepada pasangannya seperti membeli motor tanpa sepengetahuan istri. Istri juga demikian meminta maaf karena selama ini sibuk dengan pekerjaannya yang membuat dia jarang di rumah.

Suami yang dulunya tidak memberi tahu tentang slip gaji kepada istrinya, sekarang suami terbuka tentang slip gajinya. Bahwa memang ada keperluan-keperluan yang harus dipenuhi suami. Dan dengan keterbukaan tersebut, akhirnya istri mengerti tentang kondisi suami. Dan suami juga tidak keberatan jika istrinya jarang di rumah karena pekerjaan bukan karena hal lain, namun istri harus meminta izin terlebih dahulu, jika suami tidak ada di rumah maka istri harus menelfon tidak melalui SMS atau BBM. Dan istri bersedia dengan ketentuan suami. Mereka berdua

